

# El Correo de la tarde

(antes El Correo de Gerona) — Diario de avisos y noticias.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5  
Ultramar y Extranjeros. . . . . 15

## PAGO ADELANTADO

## Redaccion y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Direccion telegrafica **CORREO-GERONA**

—Gerona— VIERNES 24 de Noviembre de 1899—

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUEMAS

á precios convencionales

Número suelto. . . . .

Número atrasado. . . . .

Paquetes de 25 números. . . . .

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas

## JORDI

Han sido informados los señores de la delegación de Higiene y Sanidad de Gerona, que el Sr. Jordi, médico higienista y especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas, ha sido nombrado médico higienista y especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas.

**JUAN**  
Consultas de 12 á 1 p.  
Zapateria Vieja, 7, r.  
GERONA

## Camiseria La Reforma

Abeuradores—L—GERONA

Especialidad en camisas á medida

Géneros de punto.

Corbates última novedad.

Mantas de viaje.

Capas para señoras.

## Seccion religiosa

Santo de mañana

Cuarenta Horas

Iglesia del Hospicio

## El verdadero culpable

En medio de los desastres sufridos

en la guerra por el ejército inglés

vuelven airados, violentos, los políticos ingleses, los banqueros, bolsistas y especuladores de aquel pueblo y con tra quién, contra la potente Rusia

contra la adinerada Francia, contra la fuerte Alemania; no, las iras, las violencias, todo el veneno, lo vuelven contra un vencido, contra un pueblo que no les hace nada, absolutamente nada, contra la pobre nacion esta.

Y no es España la causa de los desastres que sufre el ejército inglés en la Africa del Sur no es este pueblo el medio destruido el que le pone la proa al gabinete de Londres; son ellos, ellos mismos los mayores enemigos que tiene el pueblo inglés, son los hacendistas, bolsistas y demás negociantes de

dinero, los que han conducido al reino de la Gran Bretaña á una guerra de sastrosa para ella, y que hasta la fecha, cada acción de guerra es una derrota, cada escaramuza un paso en falso.

No tienen que buscar los periódicos ingleses, fuera de su casa, la verdadera causa de la guerra, en su interior, dentro de ella la tienen, y si reflexionan y miran con un poco de imparcialidad verán la verdad de lo que dice este sufrido pueblo; no echen la culpa al que no la tiene, ellos mismos son los que han conducido á su nacion á una lucha que quizás, sea el principio de su ruina.

Ya lo dijo hace unos años el canceller de Alemania, el primer hombre de Estado que en este siglo ha tenido Europa, Bismarck, «que la tumba de la influencia avasalladora de Inglaterra sería el Africa del Sur».

El antiguo político alemán, parece que va acertando en su profecía.

La ambición desmedida, sin limites y sin frenos de sus hombres de negocios, es la causa de todo lo que empieza á suceder á la Gran Bretaña.

El «más allá» de sus gobernantes es quizás el primer paso dado en su decadencia; la sed de abarcar mas y mas

colonias, y mas y mas territorios; es la causa.

No busquen pretestos en odios de raza en rivalidades de dominio; si Inglaterra hubiera estado quietecita en casa, nadie se hubiera inquietado en la India, pues conoce el poderío naval y metálico del inglés, ni el alemán le hubiera preparado la emboscada del Transvaal, ni la misma Francia buscaría desquite á lo de Fashoda pero, la ven perder el equilibrio estable que guardaba y que todos buscan, imitando su conducta; algo con que saciar su sed de conquista, y estas grandes naciones europeas miran cada una á lo que ambicionan; esta es la verdad y que la sabe muy bien el gabinete inglés.

El Gobierno del señor Silveira tiene que vivir muy alerta, no sea que este territorio nacional tenga que sufrir nuevas y dolorosas mutaciones.

## El ministerio italiano

El ministerio italiano se compone de excelentes sujetos, llenos de buenas intenciones; pero los gobiernos de esta naturaleza no siempre son los que mejor dirigen los negocios de sus países respectivos; sobre todo en circunstancias dificultosas.

## MARTIN ADROHER PERA

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

Calle de Albareda número 13, 2.º Gerona

Administración de fincas rústicas y urbanas. Asuntos pendientes del Consejo de Estado.

Diligenciamiento de certificaciones de los Registros de la Propiedad, de Cataluña.

Expedientes vertientes en todas las oficinas públicas.

Redacción de reglamentos y estatutos para sociedades, asociaciones de recreo y presentación al gobierno civil.

Redención y cobro de censos.

Inserción de edictos judiciales para todos los diarios oficiales y de avisos.

Diligenciamiento de exhortos, cartas-órdenes y suplicatorios para todas las provincias de España.

Tramitación de toda clase de asuntos judiciales, administrativos-contenciosos.

CALLE DE ALBAREDA NUMERO 13, 2.º GERONA

## Magnesia Grau Romanaty

Aromática y efervescente.—Preparada con sustancias químicamente puras la toma con gusto los niños y las personas delicadas.—Conserva indefinidamente todas sus propiedades.

De venta en farmacias y droguerías.

Depósito de origen.—Calle Progreso, 4.—GERONA.

FARMACIA DE GRAU ROMANATY.—ABIERTA TODA LA NOCHE.

El general Pelloux, presidente del consejo de ministros, es un viejo saboyano, adicto en cuerpo y alma al rey, pero de un espíritu político muy mediano.

El señor Visconti Venosta, ministro de negocios extranjeros, es ciertamente un hombre superior; uno de los primeros diplomáticos de Europa; gracias á él, la situación internacional de Italia ha mejorado hasta el punto de que hoy es excelente; y este resultado lo ha obtenido por medio de la prudencia, la moderación y el tacto que le distinguen.

Desgraciadamente, el señor Visconti Venosta se ha encerrado en sus atribuciones, y es lástima que no haya podido ejercer mayor influencia en la política interior de su país.

Además, está ya cargado de años, lleno de achaques y desalentado. Así es que se habla de su retirada de la vida pública. Se ha desmentido la noticia, pero la consideramos fundada.

Si el señor Visconti Venosta se retirase el ministerio Pelloux recibiría el golpe de gracia; porque es sabido que su posición no es muy sólida.

En la izquierda parlamentaria puede contar con la encarnizada oposición de la extrema izquierda y de los grupos capitaneados por Zanardelli y Giolitti.

En la derecha Di Rudini y Prinetti, que dirigea los dos grupos más importantes, se han separado definitivamente de él.

No puede confiar sino en unos cuantos piamonteses que siguen al general Pelloux, en el grupo Sonnino, compuesto de los

principales restos del partido de Crispi, y en los diputados, numerosos, es verdad, que votan en favor de todos los gobiernos, cualquiera que sea.

Pero el apoyo de estos últimos es muy precario.

Por consiguiente, no es difícil prever que están contados los días del ministerio, pero ¿quién le reemplazará? ¿Cuál será la política del futuro gobierno? La de vivir al día, probablemente.

Y es todo lo que puede esperarse, porque la política de los grupos, de los subgrupos y de las camarillas ha hecho más daño a Italia que a España y Francia las de estos dos países, tan trabajados por la política de personalidades.

## Crónica

Un distinguido periodista, notable orador y excelente abogado de la ciudad de Perpiñán, en carta particular, incidentalmente nos habla de la hermosa fiesta celebrada por la Sociedad de Agricultura de los Bajos Pirineos, con motivo de la repartición de premios obtenidos por agricultores franceses en la exposición agrícola de Figueras.

El prefecto de los Pirineos Orientales, el alcalde de Perpiñán y el presidente de la sociedad agrícola, invitaron al señor gobernador civil de Gerona para presidir el acto, en atención á que dicha autoridad fué la que presidió la apertura de la exposición de Figueras, en la cual se obtuvieron las distinciones, cuya repartición á los agricultores franceses se verificó en la vecina ciudad extranjera.

Nuestro querido compañero, el distinguido periodista francés, se deshace en elogios al señor Montaner, y el tributo de su admiración sube de punto al describirnos el momento en que el señor gobernador civil, teniendo á su derecha al prefecto y á su izquierda al alcalde de Perpiñán, toma la palabra y en correctísimo francés pronuncia un hermoso y elocuentísimo discurso, sabio en el fondo, elegante en la forma.

Nosotros sabemos que el señor Montaner, avisado solo con horas de anticipación para la fiesta, apenas tuvo tiempo para preparar, antes de su partida, lo necesario á la buena marcha de los asuntos de su incumbencia, complicados excesivamente por las circunstancias especiales de la política durante aquellos días.

Felicitemos al señor Montaner y nos felicitamos nosotros, por lo muy alta que colocó la representación española en esa tierra vecina, tan hermana nuestra.

El número que «Vida Nueva» publicará el próximo domingo contiene un retrato de Apelles Mestre dibujado por Casas, un artículo de notas íntimas de la vida del popular dibujante catalán y su ingeniosísima «Nota de la semana»; un artículo de Alfredo Calderón y otros de «Zed», Juan José Morato, Dionisio Pérez y otros distinguidos escritores.

Además de otros grabados, publica una reproducción del monumento «El triunfo de la República» recién inaugurado en París y continúa la sección «Las mayores víctimas de Montjuich», con cuatro retratos. «Vida Nueva» es hoy una verdadera ilustración popular seriamente revolucionaria y la más económica de las demás revistas literarias españolas.

El Instituto Agrícola Catalán de San Isidro dirigió anteaayer al ministro de Esta-

do el siguiente telefonema:

«El Instituto Agrícola Catalán hace presente á V. E. que la concesión de Francia permitiendo introducir vinos italianos con más de dos gramos por litro de sulfato de cal, perjudicará nuestro comercio de exportación y á los viticultores».

Sería conveniente recabar para España iguales ventajas que las concedidas á Italia.—El marqués de Camps.

El señor marqués de Camps se ha dirigido á todas las corporaciones que forman la Federación Agrícola Catalana para obtener su adhesión á esta demanda.

Han quedado constituidas las nuevas agrupaciones catalanistas de Palafrugell, Ripoll y sus comarcas respectivas.

El día 27 del corriente mes se verificará en el arsenal del Ferrol, la subasta para la construcción de la fragata de guerra «Gerona», bajo el tipo de 250.000 pesetas.

Las vacantes de jefes y oficiales amortizadas durante el mes de Octubre son; 2 coroneles, 7 tenientes coroneles, 11 comandantes, 18 capitanes y 14 tenientes.

Don Faustino González Parra, profesor electo de la Escuela Normal de esta provincia, ha hecho renuncia y solicita que se le nombre para la de Salamanca ó otra superior, ó para las de Santander ó Avila, si también renunciase alguno de los propuestos.

Dícese que en breve se pondrán en circulación unos sellos regionalistas mallorquines, que llevarán el busto del Rey don Jaime I, los escudos de Mallorca y Palma y una inscripción alusiva al regionalismo.

El día 26 de septiembre último se cometió un robo por la noche en casa del vecino de Massanet de la Selva don Martín Tomás, consistente en 174 pesetas, varias alhajas de oro y prendas de vestir.

A las activas gestiones y persecución del cabo de pueblo del Somaten de dicha villa, don Juan Viader, se debió la captura de los criminales Narciso Subirana Pascual y Esteban Güibas Batañer, los cuales habían efectuado ya otro robo en Arbucias el día 24.

Teniendo en cuenta la comisión organizadora de somatenes que el servicio prestado por el señor Viader era de consideración, acordó en 19 del actual regalarle como muestra de aprecio un revólver acompañado de una expresiva dedicatoria.

En el día de ayer pasó el jefe auxiliar, nuestro amigo el teniente coronel don Eduardo Fernández, á la villa de Massanet donde á presencia del Somaten reunido y autoridades locales, hizo entrega al señor Viader del revólver regalo de la Comisión, elogiando su comportamiento, así como la satisfacción de contar en el cuerpo de somatenes con personas tan dignas é inteligentes y que se distinguen por su actividad, como el señor Viader, en la persecución de criminales.

El lunes estuvo en Figueras el arquitecto provincial señor Almeda, con objeto de reconocer el terreno que el ayuntamiento de dicha ciudad ha comprado á la señora marquesa viuda de La Torre, para ensanche del cementerio municipal, departamento católico.

Si el informe del señor Almeda es favorable, como se supone, pronto empezarán las obras de cerca de dicho terreno.

Ha sido nombrado ordenanza de segunda clase de la estafeta de correos de Portbou, con carácter de interino, don Buenaventura Matas por dimisión del que desempeñaba dicha plaza don Francisco Daulis.

Se dice que las bases de la transacción del gobierno y los gremios de Barcelona, han sido la reforma arancelaria y el concierto económico antes de 1.º de enero.

A la delegación de Hacienda para que informe, se ha remitido por el gobierno civil de la provincia los expedientes de arbitrios extraordinarios de San Andrés del Tero, Jaire y Bolvir.

A don Pedro Serra Terradas padre de los soldados Jaime y Francisco, se le ha concedido la pensión anual de 182'50 pesetas por cada uno de ellos, que murieron en la isla de Cuba, cuyas pensiones le serán abonadas por la tesorería de Hacienda de esta provincia.

Han sido informados favorablemente por la delegación de Hacienda y devueltos al gobierno civil los expedientes de arbitrios de Castelló de Ampurias, San Cristóbal de Baget y Albons, habiéndose acordado rectificar el de Vilasaca.

El delegado de la comisaría regia de España en París para la Exposición Universal próxima, señor marqués de Villalobar, ha denunciado á la policía francesa á unos sujetos que, al parecer, han cobrado de un expositor de Barcelona cierta cantidad como precio del terreno de que aquel ha de disponer para presentar sus productos en el certámen.

Esto constituye una verdadera estafa. El Gobierno español, y en su nombre la comisaría regia, ha manifestado repetidas veces á los expositores que el terreno que ocupen en la Exposición les será concedido gratuitamente.

El día 30 del actual termina el plazo reglamentario para la adquisición de cédulas personales.

Los que aun no se hayan provisto de dicho documento pueden verificarlo hasta el indicado día sin recargo.

Don Pedro Pascuet y Teixé, distinguido maestro de la escuela pública superior de Palafrugell, ha sido propuesto para la cruz de Isabel la Católica, libre de gastos, en premio de sus relevantes servicios en la carrera.

Doña Teresa Serra y Juanola ha presentado la dimisión de su escuela incompleta de niñas del pueblo de Setcasas.

El día 8 del próximo mes de diciembre celebrarán una junta general extraordinaria los accionistas de la Arrendataria de cerillas y fósforos.

El objeto de la junta será discutir, y en su caso aprobar, la modificación de la escritura de convenio con el Gremio de fabricantes de fósforos de España.

Ha fallecido el sobrestante segundo, afecto á esta provincia, don José Plaza García.

Contaba 61 años de edad y deja viuda y tres hijos. Corresponde á dicha viuda la pensión de 550 pesetas anuales del Montepío de Correos y Calzadas.

La junta local de primera enseñanza

de Castelló de Ampurias ha pasado atenta invitación á la junta provincial de instrucción pública para los exámenes que se celebrarán en las escuelas de aquella condal villa durante los días uno, dos y cuatro del próximo diciembre.

El emperador de Rusia ha concedido la Gran Cruz de San Alejandro al presidente del Consejo señor Silvela, en prueba de la simpatía que siente Rusia por nuestra nación.

Esta mañana ha sido conducido á la última morada el cadáver de doña Margarita Felip y Moy, tía de nuestro particular amigo don Andrés Tnyet Santamaría, á cuyo señor así como á su apreciable familia acompañamos en el justo dolor que les embarga.

En contestación al telegrama que anteaayer dirigió el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro al señor ministro de Estado, se ha recibido del mismo el siguiente:

«Aunque en este ministerio parezca inverosímil concesión que dice ese instituto ha otorgado Francia á vinos italianos enyesados, al tener conocimiento de comunicación Cámara Agrícola de Tortosa se pidieron informes á París y cuya contestación según instrucciones trasladará en cuanto se reciba».

Como la cuestión de Barcelona se considera únicamente aplazada, la Bolsa sostiene su movimiento de alza.

Las vistas de esta ciudad tomadas expresamente para el cinematógrafo Demeny y que tanto éxito han obtenido, volverán á ser exhibidas en las sesiones que se darán mañana y el domingo próximo.

Han sido nombrados con el haber anual de 2.000 pesetas:

Administrador de la aduana de San Felip de Guixols, don Aureliano Fuentes Ortiz, que lo es de la de Torredembarra y para este destino, don Cayetano Sánchez Moyano, que desempeña el primero de los citados.

Copiamos de un colega barcelonés:

«Una anomalía de correos. La balija que conduce el expreso de Madrid lleva correspondencia únicamente hasta esta capital. En cambio, si condujera la correspondiente á Gerona, Figueras y otras poblaciones de la línea de Barcelona á Port Bou, éstas adelantarían más de doce horas en el recibo de la correspondencia, cosa que sería muy beneficiosa para el comercio y los particulares».

Para hallar un inmenso surtido de anteojos, lentes, gemelos para teatro y campaña, termómetros, barómetros, loupe, (cristales de aumento), pesamostos y jarabes, legía jabon-leche ácidos, areómetros, alcohómetros, cadenas de reloj, botonaduras, petacas, carteras, monederos, boquillas, cuellos, puños, corbatas, guantes, paraguas, bastones, navajas, cortaplumas, tijeras, cepillos, peines, brochas, jabones, extractos y todo lo concerniente á objetos de tocador, dirigirse únicamente á la tienda de A. Colodón, plaza de la Constitución 12, Gerona.

La frecuencia con que se solicitan del extranjero nombres de productores y exportadores españoles de diversos artículos, ha sugerido el propósito de publicar un Catá-

Logo de Casas con las cuales puedan ent...

Para este fin, y con objeto de propagar...

El Catálogo se publicará en español, francés, inglés y alemán...

Desde 1.º de enero de 1900, si se cuen...

El Catálogo de la exportación españo...

Argelia, Alemania y sus colonias, Aus...

Italia, Japón, Marruecos, Méjico, Móna...

Servicio particular de «La Neotafia».— Cort Real, 18.

Ojo, Propietarios Se desea comprar una propiedad de valor 25 á 50 mil duros.

UNA BENDICIÓN para el género humano

Jamás se ha ofrecido al público un remedio tan recomendado por la profesión médica como la Emulsión Scott.



La Emulsión Scott, combinada con hipofosfitos y glicerina, es la fórmula de hidrato de bacia...

Sección comercial

Table with exchange rates for BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA, including items like Interior, Exterior, Cubas 1886, etc.

Table with exchange rates for CAMBIOS DEL ORO, including items like Alfonsos, Isabel, Onzas, etc.

Table with exchange rates for CUPONES, including items like París vista, Londres vista, etc.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 24. Esta madrugada se han recibido noticias interesantes de Lorenzo Marquez.

pas tenían cortada la retirada.

La situación de las fuerzas británicas tanto en Ladysmith como en Escourt, es cada vez más crítica.

—El Consejo de ministros que anoche presidió el señor Silvela duró hora y media.

—L' Eclair publica una interview que uno de sus redactores ha celebrado con un catalanista, residente en París...

En Cataluña no hay separatismo, propiamente dicho; pero los catalanes desean separarse de todo aquello que ha llevado a España a la ruina...

Cataluña quiere la descentralización y llegará pronto a ella. «L' Eclair», por su cuenta, dice que Francia, noble y desposeída de miras ambiciosas...

LA SEÑORA DE VILLEMOR

Ya sois una verdadera señorita; y lo que era tolerable y comprensible hace cinco años, yo no lo es ahora.

LA SEÑORA DE VILLEMOR

Pero ¿a que viene tan largo y patético discurso?—respondió riendo. —No es creía persuasiva y tan elocuente, señorita!

# A LOS VINICULTORES

Medalla de plata en la EXPOSICION UNIVERSAL para 1888  
Medalla de oro en la EXPOSICION AGRICOLA de 1898

## ENOSÓTERO

### CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS

Indispensable para los vinos procedentes de viñas jóvenes  
**El vino con ENOSÓTERO jamás se vuelve agrio y siempre mejora.**  
EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de **CONSERVADOR DE LOS VINOS**: obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.  
Representantes en España: J. Uriach y C.ª, Moncada núm. 20, Barcelona.  
Gerona: Narciso Perez.

Se remite a todas partes.—Pedir prospectos

## Unión Ibérica

### Asociación Mutua de consumogeneral Seguros de Vida gratuitos

Ahorros, Enseñanza, Beneficencia y Construcción de viviendas a los asociados.

La UNIÓN IBÉRICA, ofrece mediante una sencilla combinación, el reembolso gratuito, hasta de un 100 por 100, según los casos, del gasto general que cada Asociado haga en la misma, anualmente.

La UNIÓN IBÉRICA, se asemeja bastante por sus combinaciones, a las Compañías de Seguros sobre la vida, pero así como en estas hay que pagar siempre una cuota mayor o menor para reunir un capital, después de un número dado de años, o cuando fallece el asegurado, en la UNIÓN IBÉRICA, no se paga absolutamente nada por razón de primas, ni contrae el Asociado responsabilidad ni compromiso alguno.

La UNIÓN IBÉRICA admite como asociados a todos los españoles y extranjeros en cualquier punto donde tiene establecido sus sucursales. El término de la inscripción como socio es de cinco años contados desde la fecha del primer resguardo provisional que expidan las mismas al asociado pudiendo este contar continuar por quinquenios hasta los veinte años, época en que termina el contrato.

Para más antecedentes y detalles dirigirse al delegado en esta provincia

**Francisco de P. Vila**

CALLE DE ALBAREDA 10 BAJOS

raceros han ilustrado para siempre.

Había perdido la mitad de su gente; pero me añadía «que el Dios que protegía nuestro amor, le había librado de las granadas y las balas.»

Sus jefes habían encontrado muy plausible la manera de proceder, y, sobre todo, aplaudían el hecho de haber sacado partido de ciertas circunstancias imprevistas, y lo habían felicitado por ello.»

En una posdata me anunciaba que una orden superior enviaba todas las tropas de ingenieros disponibles a Metz.

¡La ciudad virgen, la ciudad inexpugnable, cerraría el paso a los prusianos!

Aquellos tristes acontecimientos me causaban fiebre y suscitaban en mi levantiscas ideas contra el Destino.

Y siempre del mismo modo!

—Todas las francesas me comprenderán, en especial, aquellas que tenían en tan desgraciada época un hijo, un hermano, o un novio en la guerra.

Viviani trataba de consolarse algún tanto, haciendome ver que, tal como había empezado.

Con una desigualdad de fuerzas tan considerables, era imposible que la guerra fuese de larga duración.

Francia pediría la paz después de la primera gran batalla, que sería decisiva.

¡Que tranquilidad!

Esto era siempre...

—¿Qué?

—Una esperanza.

No me costaba trabajo consolarme de no tener que felicitar la vuelta de un vencedor.

¡Con tal que se efectuara el regreso!

## CONSULTORIO MEDICO

Quirúrgico-Internacional, Arenal, 1, Madrid.  
Dirigida por médicos especialistas con la cooperación de una obstétrica y un dentista.

En este Centro, que cuenta ya cinco años de existencia y que ha practicado un sinnúmero de curaciones y operaciones todos los días, de 9 a 12 de la mañana, de 3 a 7 de la tarde, dedicando la primera hora y media gratis a los pobres, sigue en la misma forma y distribuida por secciones, según las especialidades, de la manera siguiente:

- 1.ª **Pediatría, Ginecología y Obstetricia:** Dr. D. Felipe Farinós y Sra. doña Aurelia Cavazzini.
- 2.ª **Oftalmología, Laringología, Otolología y Rinología:** don Manuel Fernández y D. Francisco Martínez.
- 3.ª **Enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio:** Dres. Rivera y Martínez.
- 4.ª **Enfermedades del aparato digestivo y tropicales:** Doctores Rivera y Martínez.
- 5.ª **Enfermedades de las vías urinarias: Venéreo, sífilis y de la piel:** Dres. Marqués y Urdangarín.
- 6.ª **Quirúrgica general y Operaciones:** Dres. D. Felipe Farinós y D. Manuel Busacca.
- 7.ª **Enfermedades nerviosas y mentales:** Drs. Rivera y Vargas.
- 8.ª **Oculoplastia y prótesis dentaria:** Carrá Busacca y don Benigno Méndez, poseyendo el primero cuatro patentes de invención por forceps universales, autómato-eléctrico para la curación de las heridas (quebraduras), dentaduras de níquel y de aluminio dorado.

Posee este Consultorio, además de un completo arsenal quirúrgico para toda clase de operaciones, modernos y poderosos aparatos, tanto para el diagnóstico diferencial, como para el tratamiento y curación de todas las enfermedades crónicas, como microscopios para la inspección de esputos, erina y demás secreciones, galactómetros, urinoscopios, oftalmoscopios, pneumómetros, espirometros, esfigmografos, rinoscopios y reflectores eléctricos para la investigación de cavidades, rayos Roentgen, para puntualizar las alteraciones óseas, tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños, etc. etc.; inhaladores de ozono antisépticos y balsámicos para las afecciones del aparato respiratorio, anemia y clorosis que se precisan con el hematospectroscopio de Hennoque, vaporarios con presión al frío y caliente para las enfermedades de la garganta, piel y cuero cabelludo; duchas hidro-eléctricas filiformes, oculares, nasales, auriculares, uretrales, endouterinas y vexicales; con toda clase de medicamentos apropiados; seroterapia; hipodermia; electricidad estática (gran modelo de Carré) para baños, soplo y chispa en la neurastenia, polisarcia; ídem farádica para las parálisis locales, impotencia, espermatorrea, sordera y afonía; ídem galvánica de corrientes continuas para las atroñas, catarro y atonía de la matriz, catarro y ulcera del estómago o electrolosis y catarro de los riñones, tumores, estrecheces, atresias y toda clase de **neumatomas en sus múltiples y variadas manifestaciones.**

Se consulta también por correo. ARENAL, 1, MADRID.

Esta dudosa esperanza era preciso que la transmitiera al alma de la

Angélica, que se acordaba de ella y lo que era y lo que se acordaba.

Ere una empresa fácil.

La buena mujer se arrepentía cruelmente de haber dejado que su Juan escogiese una carrera militar.

—¡Ah!

—Mejor.

—Si ella hubiera sabido!

—Pero—añadía—Dios, que es tan bueno bien sabe que no tengo mas que a él, y no me lo arrebatará.

¡Sublime inconsciencia la de las madres!... Ella no reflexionaba que en aquella misma hora mas de cien mil bocas maternales expresaban igual confianza.

Todo por la misma razón.

«Ya no volví a recibir ninguna carta de Juan. Estaba encerrado en Metz.»

¡Oh! Ese vacío, esa incertidumbre, esa perpetua y punzante duda, que es el suplicio mas cruel, la angustia mas horrorosa que criatura humana puede pasar.

¡Pensar noche y día, sin cesar, en un ser amado, y no saber si este pensamiento se relaciona...

—¿Con quién?

—Con un vivo o con un muerto.

Me habia puesto muy pálida, y en mis agrandados ojos ardía una llama febril.

¡Muy pálida, sí!

El principe Viviani parecia estar muy inquieto.

—Hija mía—decíame—os estáis matando inútilmente.

—Veo con claridad el fondo de vuestra alma.